

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 52.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año.....	3,00 pesetas.
Número suelto.....	0,10 "
Idem atrasado.....	0,15 "

Pago adelantado.

Contra la ley de Asociaciones.

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros:

En nombre del Episcopado español elevo protesta respetuosa contra el proyecto de ley de Asociaciones, por lo tocante a los religiosos. Es oprimir conciencias, contrario libertad de la Iglesia y ofensivo Religión del pueblo español. *Cardenal Sancha.*

Presidente del Consejo Ministros al Excelentísimo Cardenal Sancha:

Por dolorosa que sea la sorpresa con que leo su telegrama de ayer, y por penetrado que me hallé de que no hay justificación bastante para la actitud que me participa, no quiero omitir el atento acuse de recibo.—*López.*

Presidente Congreso.—*Madrid.*

Cabildo, Toledo adhiere protesta Eminentísimo Prelado sobre proyecto ley Asociaciones. *Presidente.*

¡Bien por el Excmo. Sr. Cardenal! ¡Bien por el Episcopado español! ¡Bien por el Cabildo toledano!

El inicuo atentado contra la libertad, cometido por los demócratas de pucotilla que nos gobiernan, atribuyéndose poderes, que no han recibido, de la nación católica, que tiene la inmensa desdicha de ser regida por hombres que desconocen los más rudimentarios principios del derecho natural, del político y del internacional. Que no contentos con haber perdido el imperio colonial más rico del mundo, abogan al contribuyente con gabelas que matan la agricultura, el comercio y la industria, y no satisfechos con hacer imposible la vida de los españoles, con la carestía de los alimentos, la mala administración de los intereses públicos y la falta de seguridad en los privados, atentan contra la libertad individual, privándonos dos veces esclavos del cacique y del Estado, sometiéndonos a la peor de las tiranías, ha provocado en toda España un movimiento general de la opinión, pidiendo en nombre de la justicia a esos hipócritas de la libertad, el reconocimiento del más social de todos los derechos, la libertad de Asociación para fines morales, inicua y violada por Gobiernos suicidas, que con el atrevimiento de la ignorancia y la desconsideración de la falta de talento, quieren suprimir las asociaciones religiosas, para entregar a España atada de pies y manos, en el orden moral, a la banca judía, como ya lo hubieran conseguido en el orden económico sin la oposición de las católicas asociaciones, que con tanto ensañamiento son perseguidas.

LA CUESTIÓN DEL DÍA

POR EL ECO DE LA CRUZ

—Pero ¿qué ideas tienes tú?
 —Pues, muy avanzadas, yo no admito nada, todo lo niego; pero lo que menos puedo ver son los frailes, los debían echar a todos fuera de la Nación.
 —¿Tú conoces algún fraile?
 —No, señor, ni ganas.
 —Pues bueno, ¿no comprendes que para discurrir así no necesitabas la cabeza?, con los pies tantas bastantes. ¿Cómo te atreves a juzgar así a los frailes? Yo no voy a hacer la defensa de los frailes, por otra parte, tampoco lo necesito. Yo voy a suponer que realmente los frailes son como tú te los figuras, malos, perjudiciales a la Nación; y por eso los hablan de echar de España? Eso sería justo si echaran también a todos los malos; la justicia debe ser igual para todos. ¿No es eso?
 —Sí, señor.
 —Ahora bien, tú sabes que en España hay ladrones, asesinos, criminales de todo género, mujeres malas, etc., etc. Y a nadie se le ocurre

decir que se debe echar toda esa gente de España; poco descansados que nos quedaríamos. Y ten presente que nunca hemos oído decir que sean nada de eso los frailes. Los frailes son unos hombres que forman sociedades inofensivas para alabar a Dios, predicar, enseñar y demás cosas propias de su ministerio. Porque tú no habrás oído decir que ningún fraile se dedique a prestar al 60 por 100, ni que sea un asesino, ni cosa que lo parezca. De modo que, según vosotros, aquí se puede ser golfo, usureiro, jugador, tramposo, mujer perdida, ladrón al por mayor, y nada, nadie le debe molestar, hay que consentirlo todo; pero que un hombre se decida por ser fraile, usando de una libertad tan respetable como cualquier otra, y todos os alarmáis, os lleváis las manos a la cabeza y clamáis porque se les eche de su Patria: eso es una necesidad inaguantable y una injusticia que clama al cielo. ¿Por qué ha de haber dos pesos y dos medidas? ¿No nos predicáis la igualdad? Pues bueno, yo pido para los frailes lo que no se niega a los ladrones, a los asesinos, a lo más perdido de la sociedad. Obrar de otro modo es obrar, no como liberales, sino como déspotas y tiranos, que no tienen más ley que su caprichosa libertad.

—Pero, Sr. Mago, Ud. no tiene en cuenta que los frailes están monopolizando la enseñanza.....

—Falso, yo no sé de ninguna orden religiosa que haya formado ningún trust de enseñanza. Y aunque lo formarían, porque si eso es tan malo que a todo al que forme un trust le han de echar de España, ya pueden arreglar su maleta *El Imparcial, El Liberal y el Herald de Madrid*, que también tienen su trust para acaparar la opinión pública y matar a los otros periódicos; y lo mismo digo de los otros monopolios, como el del azúcar, el del tabaco, el de las cerillas, etc. Además, no hay cosa más importante que la enseñanza, la ilustración, el progreso, etc.: ahora bien, los frailes, ó enseñan en sus colegios bien ó mal; si enseñan bien y mucho, ¿por qué se les ha de molestar?, ir contra ellos es ir contra la cultura del país; y si es que enseñan mal y poco, dejadlos también, porque ¿quién va a llevar sus chicos a sus Colegios?; si es que dan una enseñanza pésima, pronto sus cátedras se verán desiertas, el vacío más espantoso les rodeará, hasta que se mueran de asco.

—Pero es que el fraile no se contenta con enseñar los libros de textos, sino que, además, se permite enseñar el temor de Dios, imponiendo a sus alumnos una religión que está llamada.....

—Oye, no seas bárbaro y discurre un rato por lo menos con tu cabeza; porque todos esos pensamientos son pensamientos de alquiler, te los han dado ya discurrecidos. Tú sabes que todos los Profesores cobran del Estado, que les paga con dinero de los católicos; y ya sé que el Profesor masón explica en masón, el materialista en materialista y el ácrata en ácrata crudo; y el católico no ha de poder explicar en cristiano? Jamás podrá transigir con esas injusticias. Lo menos que podemos reclamar es que se nos apliquen las mismas pesas y medidas: lo demás es un absolutismo y una tiranía brutal y estúpida, que no estamos dispuestos a aguantar.

—Señor Mago, soy franco, y le digo a usted que lo que acaba de hablar no tiene vuelta de hoja y es más claro que la luz; yo lo que sé es que tiene usted razón.

—Pues aún queda lo más gordo, y es que ellos se llaman liberales, y a nosotros nos llaman absolutistas y reaccionarios; hacen como aquel que roba, y luego no se cansa de llamar ladrón a aquel mismo a quien ha robado. ¡Farsisismo é hipocresía más espantosa no espero verlos en mi vida!

—Pues oiga usted y qué me dice de eso de las escuelas laicas?

—Que es una vergüenza que nadie debe consentir.

—Pues hay mucho revuelo por ahí.

—Ya lo sé, pero todos los que contribuyan a la formación de esas escuelas sin Dios, han de sentir sus vidas amargas; no se echa a Dios de una casa sin que, al marcharse Dios, quede en esa casa el infierno con todos sus horrores.

Nadie puede resistir a Dios y tener paz. Esos hombres pueden alardear de que prescindan de Dios; desgraciados de ellos el día que Dios se decida a prescindir de ellos. No quieren nada de Dios y van a respirar y gastan el aire de Dios; van a comer, y comen el pan que es de Dios, y beben el agua, que también es de Dios; quieren andar y andan por la tierra de Dios; no usan nada que no sea de Dios, hasta la lengua con la que le blasfeman. Cuando la muerte les barra del mundo de los vivos, hasta aquella última morada, la sepultura, será de Dios. ¡Si Dios no fuese tan bueno y tan padre, ¿cómo iba a consentir esas provocaciones de hijos tan faltos de cabeza como de corazón? El otro día decía un periódico que en esas escuelas se enseñaba al hombre que él mismo es su dios: ¡un dios que se constipa, que se deja coger por las viruelas, por la lepra, por la tisis, por una teja desprendida de un tejado; un dios que suvejece, que se le cae la baba y chochea; un dios que se muere y se deja comer por los gusanos! Vamos, habría risa para un siglo, si no hubiera lágrimas para una eternidad. Obrero, hijo mío, no seas necio, no os dejéis robar la fe en nuestro buen Dios, dejáos antes robar la vida.

—Sr. Mago, me hace usted llorar, usted no sabe el bien que me está haciendo; de hoy en adelante, usted será mi mejor amigo: ¡Viva Dios, viva Jesucristo!

—Un abrazo, hijo mío.

—El más preto que he dado en toda mi vida.

—Adiós.

—Adiós. Ah, y dí a los padres que manden sus hijos a las escuelas laicas, que esos hijos han de ser su mayor y primer castigo.

—Quedará usted servido.

—Adiós.

El Mago.

El Ángel de la Guarda.

En el silencio de la noche oscura,
Cuando ni se oye un eco, ni un suspiro,
Y todo envuelto en las tinieblas duermes,
El pájaro en su nido,

La violeta al borde de la acequia,
Y de los valles en el fondo el lirio,
El rico en lecho de mullidas plumas,
Y el pobre en el canturo;

En esas horas de dolor é insomnio,
Que echados en el lecho no dormimos,
Oigo siempre que agita mi almohada

La voz de un ser querido.

En esa hora feliz en que las sombras
Huyendo van del sol, que ya ha salido,
Cuando las flores abren sus capullos,

Y corren hacia el río
Las aves, y posándose en las juncias,
Del astro rey los resplandores vivos,
Saludan con no oídas armonías

Que roban el sentido;

¡Oh! en esa hora feliz de la mañana,
Toda luz y colores y sonidos...

Oigo también muy cerca de mi lecho

La voz de un ser querido.

Él eleva en sus alas por la noche

Mis últimas plegarias al Dios mío,
Él por de día donde quiera vaya

Siempre viene conmigo.

Y ese ser que me sigue a todas partes,
Según mi madre y mi feo me dijo

Una noche, es el Ángel de la Guarda,
Que Dios me ha concedido.

Pilar de Argemola.

PERFILES SOCIALES

LA IGUALDAD

¿A que no sabéis lo que le ha pasado al señor Cura con Juan el Tonteras?

—No, no sabemos nada.

—Pues tiene la sal del mundo. Recordaréis que hace unos días vino un tipo de esos socialistas para organizar a los obreros y sacarles las perras. Los juntó en la taberna de *Coldas* y les habló de la igualdad. Les dijo que todos somos

iguales, todos debemos ganar lo mismo, y otras estupideces semejantes.

Pues bien, se me presenta el *Tonteras* al otro día a decirme que vaya a ver a su mujer que se ha roto un brazo y me pregunta de paso si me parece a mí, como al socialista, que todos somos iguales y otras cosas por el estilo. Estuvo hablando más de media hora, y tanto me cargó con sus simplezas, que ya le dije: «Claro que sí, animal, que todos somos iguales, porque todos tenemos el mismo principio y el mismo fin; ante la ley todos somos iguales, pero si crees tú que por eso va a ganar lo mismo el trabajador que el holgazán, el listo que el tonto, el que se gasta todo lo que gana que el que ahorra y guarda para sus hijos, apañado estás».

—Pues todos debemos estar iguales, me contestó el zopenco.

—Mira, largate de aquí, le dije, y no seas bárbaro, porque si no te voy a romper un brazo para que estés igual con tu mujer. La verdadera igualdad consiste en tratar a todas las cosas como cada una de ellas se merece.

Pues no paró aquí el asunto, sino que va a casa del Sr. Cura y le dice que todos somos iguales y que él quiere ganar lo mismo que el organista, que si él no da aire al órgano, aunque el organista mueva las teclas no habrá música y que Martín está sentadito, pasando las manos sobre una mesa, mientras él suda la gota gorda.

El Sr. Cura, que es un infeliz, en vez de darle un puntapié y buscar otro follero, le dice: «Bueno, pues desde mañana el sueldo de Martín para tí y él que gane el tuyo. Dos años ha estado él de organista y tú de follero, pues desde ahora otros dos años al revés, y todos iguales».

—¡Pero, Sr. Cura, si yo no sé tocar el órgano!

—¿Pues no dices que no es más que estar sentadito pasando los dedos por una mesa? Pues si no sabes igual que él, ¡hombre de Dios! no eres igual que él en el trabajo, y por lo tanto, es justo que no ganes igual que él. La igualdad de los hombres es de orden moral, todos tienen la misma composición metafísica, los mismos derechos, las mismas obligaciones, pero en el orden económico, el tener más ó menos, dependerá del empleo de nuestra actividad, de la voluntad y trabajo por nosotros de los demás, y somos tan desiguales en esto que no puede ser más; del mismo modo que es casi imposible encontrar dos caras iguales, es casi imposible también encontrar dos hombres cuya inteligencia, sentimientos y deseos sean iguales.

Escuso decirnos cómo se quedaría el imbécil del *Tonteras*.

—¿Pues sabes que el Sr. Cura no me va resultando tan infeliz?

—Hombre, es que ha resuelto el caso como debía ser, y te advierto que las cuestiones sociales no las puede resolver nadie más que los Curas, porque nadie más que la Religión puede hacer que los ricos tengan más caridad y que los pobres sean más instruidos y resignados.

Inocente Toledano.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Jueves 22.—La situación meteorológica de este día será parecida a la del anterior, por lo cual seguirán desarrollándose lluvias y alguna tormenta, especialmente desde el S. y S. E. de la Península hasta la región central, con los mismos vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Viernes 23.—Habrá en el S. O. un centro de bajas presiones que se extenderá por Marruecos y Argelia, y otra depresión se presentará en el N. O. de Francia. Estos elementos de perturbación aérea alimentarán el temporal de lluvias en la Península, principalmente desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

Sábado 24.—Las depresiones del S. O. de la Península y del N. O. de Francia se irán corriendo hacia el E., y nuevas fuerzas del Atlántico se aproximarán al S. O. de Portugal y N. O. de Galicia. Seguirá el temporal de lluvias en nuestras regiones, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

Domingo 25.—Un centro de perturbación

aérea actuará en el Mediterráneo, y otros se señalarán en el E. de Francia, en el N. O. y S. O. de la Península. Continuará el mal tiempo de lluvias, particularmente en la región mediterránea y desde el S. al Centro, con vientos de dirección variable.

Del 26 al 27.—Mejorará un tanto la situación general, pero todavía se registrarán algunas lluvias, especialmente en el Mediterráneo y en Andalucía, debido á los elementos perturbadores que quedarán en este mar y en Africa septentrional.

Miércoles 28.—Tendrán mayor intensidad los mínimos del Mediterráneo, los cuales producirán lluvias, en particular desde el S. E. y E. al Centro, con vientos de entre N. O. y N. E.

Del 29 al 30.—Los núcleos de fuerzas perturbadoras que persistirán en dicho mar Mediterráneo y en Africa perderán importancia, y solamente causarán tiempo variable, con algún chubasco, principalmente en la mitad oriental. Sfeijoon.

Romería á Guadalupe.

Discurso del Sr. Obispo de Solsona.

(Conclusión.)

II

Poco puedo decir, pues apremia el tiempo; pero también poco debe decirse verdaderamente que no se deduzca de lo apuntado ya.

Si la historia es maestra de la vida como la apellidó Cicerón, en las huellas de lo pasado debemos buscar y descubrir los senderos del porvenir.... La Providencia, esa ley suprema de la Historia, mal que pese á algunos modernos Catodríacos que sólo se fijan en el progreso humano; la Providencia, apiadándose de nuestra querida España, parece haber marcado en el reloj de los tiempos la hora de su tan deseada regeneración.... no es palabra mía, ni es insulto—que si por tal lo tuviera no lo hubiera yo acogido, y menos en este sagrado puesto—y esa hora comienza á sonar en las elevadas torres, casi baluartes de este Monasterio, fortalezas de este Templo, casi castillo....

¡Sí, Guadalupe renace hoy, y con Guadalupe España!....

¡No, no temáis, hombres del siglo XX, que os haga retroceder en el sentido que torcidamente quiere darse á esta palabra, á siglos y tiempos que pasaron para no volver!....

La Iglesia católica no ha retrocedido jamás en sus caminos de perfección, que es el sendero del progreso, ni ha querido volviera atrás el curso de los tiempos ni el rodar de los siglos que por otra parte no pasaron en vano.

¡Ah! ¿Quién os ha dicho, quién ha dicho que con esto queríamos ser reaccionarios?

No, no lo somos, si por ello se entiende volver á la barbarie y á la esclavitud, que la Iglesia destruyó una vez ya para siempre, pregonando desde las alturas de la cruz la libertad del hombre y dando á éstos la libertad de hijos de Dios, porque la verdad nos ha librado *veritas liberavit nos*, y la verdad es Cristo.

Y menos habéis de temer que os volvamos á la esclavitud desde este Santuario, donde confesó un por cierto muy ilustrado cautivo, que se llamó Cervantes, que á la Virgen debía su libertad al colgar las cadenas que le habían oprimido, de estos muros.

¡No, no lo queremos ser, si por ello se entiende volver á las densas sombras del error y á las frías regiones de la muerte, sombras y frío que dispó Aquel que *oriens ex alto*, descendiendo de lo alto vino *illuminare his qui tenebris et in umbris mortis sedent*, iluminar á los que estaban sentados en tinieblas y en las sombras de la muerte....

Traicionaríamos con ello nuestra propia doctrina; precisamente su esencia consiste en el progreso, en la perfección, teniendo señalado por término, permitid la paradoja, un límite indefinido, puesto que en el gran frontispicio del alcázar de la eterna gloria y perdurables bienandanzas, único fin que con ansia busca el corazón, pues para él están escritas aquellas gráficas palabras que son el acicate con que espolea la Providencia al hombre libre para desenvolverse á través del tiempo y del espacio: *Estote perfecti sicut perfectus es pater vester; qui est in caelis*.... Sed perfectos como lo es vuestro padre que está en los cielos.

Na temáis, pues, hombres del siglo, ni pongáis obstáculos al renacer de Guadalupe....

Desedís gloria, aquí encontraréis gloria; buscáis laureles que os compensen de pasados desastres, aquí se crían los laureles de las victorias y alientan las más atrevidas y casi soñadas empresas....; queréis, en fin, los derechos del hombre, que con tanto afán procuráis consolidar con vuestros estériles empeños, aquí, aquí, venid á hacer profesión de vuestra fe y el cielo os los otorgará colmados.

Venid á ser cristianos y esto basta, porque el título de cristiano es un título de rey.

No es ilusión, no....; es consoladora realidad. Guadalupe renace y con ella el porvenir de España.

Vuelven ya los Pontífices como Pío X á derramar prodigios sus privilegios y gracias singulares—celebración de Misas á desusadas horas, bendición Papal, el Patronato que pronto será concedido, la coronación de esta veneranda Imagen que no se hará esperar;—vuelven los Cardenales, ya que por sus achaques no pueden personalmente, por medio de sus delegados y representantes, los Cardenales Sancha, dignos sucesores y tan grandes como los Barrosos ó Gil de Albornoz.

¡Ah! Seguramente que en estos momentos el grande, el piadoso, el entusiasta Cardenal Sancha, baña con lágrimas el pavimento de su oratorio particular, unido á nosotros en espíritu.

Volvéis vosotros, excelentísimos señores y hermanos míos; vuelven los Prelados, continuando la interrumpida serie de los Muños y Serranos....; vuelve el Clero numerosísimo á henchir el Altar y el Claustro; vuelve el pueblo á adamar con incesantes vítores á la Virgen de las antiguas leyendas y gloriosas tradiciones.... y vendrán por fin los Alfonso XIII, para ser dignos sucesores de los onceos de Castilla y décimos de Portugal, y al acompañarle seguramente su piadosa esposa, su buenisima esposa, su valiente esposa, en su nombre llevará ya asegurado el éxito de su visita, pues es Victoria. (Grandes vívas á la Virgen y á los Reyes interrumpen al orador.)

¡Madre mía!, no se me acaban las fuerzas; ni hablando de tus grandezas y de la gloria de mi amada Patria, agotarse puede la materia.... ¡son tantas unas y otras!

Pero preciso es concluir, pues se desborda ya el entusiasmo de tus hijos, y concluir pidiéndote algo, mejor diré, ¡mucho!, á cambio de lo poco que nosotros te hemos dado.

Abre de par en par hoy las puertas de donde guardas los tesoros de las gracias y consuelos de que eres guardiana y dispensadora.... derrámalos abundosos sobre nuestro santo y amadísimo y afligido Padre Pío X....

¡Qué amargos le resultan estos últimos días de su existencia sobre la tierra!... ¡Alfombra, Madre mía, de rosas, el camino de la vida que le falte á recorrer, haciendo que España le compense de los grandes sinsabores con que otros pueblos acaban su existencia!

Acoge bajo tu manto invulnerable á nuestros jóvenes y augustos Soberanos, esperanzas risueñas de un porvenir glorioso.... ya lo sabes, que bien necesitan cubrirse con tu manto como ellos mismos, á sí mismo lo confiesan y confían.... amparales, guárdales, haz que sean gloriosos los días de su historia, como lo fueron los de aquellos otros Reyes que á tí se acogieron y amparaste.

A ese gran Cardenal que tantas amarguras ha devorado por defender la causa de tu divino hijo, que se le truequen ahora en dulzuras....; pídele á Jesús que se cumplan en él las promesas que hizo á sus Apóstoles y con ellos á todos sus sucesores por si es posible aún en este destierro de dolor....; *tristitia vestra vertetur in gaudium*...., vuestras tristezas se convertirán en alegrías....

(Píde también el ilustre Prelado por los Obispos asistentes, por el Diputado por el distrito y las Autoridades locales, y continúa.)

Y para estos piadosos y entusiastas romeros, ¿qué os pediré?

Ante todo que oigas sus plegarias.

Al escucharse esta mañana al romper el día sus religiosos cantos durante el rosario llamado de la aurora, mezclando sus voces con las de la naturaleza, en el himno que entonó en esos momentos, vinieronse á la memoria aquellas armonías de las milicias angélicas que resonaron un día en tus oídos por las calles de la angustiada Roma.... Pues bien; como entonces aquel *regina caeli letare, ora pro nobis Deum*, hizo inclinarse en favor de la ciudad eterna el brazo airado de la divina justicia apareciendo en lo alto del castillo que desde entonces llamóse de Santangelo, el ángel que envainó sangrienta espada. Al ruego de estos peregrinos aparezca hoy también, aunque visible en las alturas de este Monasterio, otro ángel que envaine la espada hoy levantada sin duda sobre nuestra amada nación.

¡Sí, madre mía, Virgen de Guadalupe! Salva á la España de hoy como ayer la salvaste....; sea verdad lo que de ella dijo el escritor, que queriendo graficar en una frase las naciones todas de la Europa, afirmó de España que era un templo....

¡Sí, y lo es, si se añade templo de María!.... porque no hay cresta de montaña, ni repliegue de valle, ni populosa ciudad, ni pequeña aldea, donde no se levante una ermita ó un templo en honor de la Virgen sin mancilla.

Y así yo, quisiera más; quisiera un templo nacional que, á ser posible, tuviera por columnas el bendito Pilar de Zaragoza; por bóveda y espacio, la santa é invencible cueva de Covadonga; por solar y pavimento, á ser posible, repito, todo el suelo que pisaron Colón y Hernán-Cortés; por minaretes y torres, los elevados riscos del Bruch en Mouserrat, en los cuales sonaran por campanas, publicando las glorias de María, los bronces de todos los cañones que inmortalizaron conquistas desde Orán y defensas como la de Agustina de Aragón, y en cuyos remates ondeara bien alto el pabellón español, contrastando el amarillo, símbolo de la riqueza nacional, y el rojo de la sangre que estamos dispuestos á derramar hasta la última gota por la defensa de la Patria y de la fe, con el azul y blanco de nuestro cielo, que son los colores de tu bandera.... y, en fin, por imagen, colocar en él la imagen de la Virgen española de Guadalupe.

Para mí.... que me abenlvas, Madre mía, por el acto de desfallecimiento y desconianza que sentí al aceptar el encargo de venir á predicar en esta solemnidad.... ya me he confesado.... abenlívome.

Pero sí, sí, eres tan buena, eres la Madre de la Misericordia, y sé que no vas á ponermos penitencia....; deja, pues, que yo me la ponga, respondiendo así á un vehemente deseo que embarga mi corazón en estos in-

tantes....; yo te prometo volver, y quiero que sea pronto, á cantarte el himno de tu gloriosa coronación.

Para todos los que hemos venido en larga y penosa peregrinación para visitar tu Imagen veneranda en este Santuario, pídele la gracia de que tras la larga y penosa peregrinación por esta vida, podamos entrar también en el santuario de la gloria donde habitas, y ver, no tu Imagen, sino verte á tí hermosa como eres y poder aclamarte, gritando como hoy lo hacemos: «¡Viva la celestial Virgen de Guadalupe!» Así sea.

Por la transcripción,

A. de Mirabal.

En el Monasterio de Guadalupe el 14 de Octubre de 1906. á las doce de la mañana.

Escuelas católicas.

Al visitar las Escuelas de San Ildefonso establecidas en la casa de Marrón, en los magníficos locales cedidos por los RR. PP. de la Compañía, hemos experimentado la grata impresión de ver inscriptos en la matrícula de este año á más de doscientos alumnos, todos sedientos de recibir la magnífica enseñanza teórico-práctica que se da en estas Escuelas, protegidas por el Sr. Cardenal, á quien sirve de gran consuelo ver cómo se trabaja en favor de la cultura del pueblo, por quien tanto se interesa Su Eminencia, no dudando que si perseveran los alumnos en su asistencia á las clases, saldrá de ellas un núcleo de jóvenes, no sólo iniciados en el amor al prójimo por el amor de Dios, sino con todos aquellos conocimientos que le son tan útiles en sus oficios y trato social, como la escritura, lectura, análisis gramatical, Geografía é Historia y resolución de problemas de Aritmética y Geometría, aplicados estos últimos á las construcciones en general y á la mecánica.

Todos los domingos y días festivos oyen Misa en la Iglesia de los Padres, y hemos oído también que para la Purísima habrá comunión general y paseos escolares, de los que los alumnos sacarán gran provecho para su alma, para su cuerpo y para su inteligencia.

Para los niños.

LA PIEDRA DEL MAL HIJO

Vamos á referir un suceso que deben leer y retener en su memoria los hijos é hijas de familia para su bien temporal y eterno.

Vivía en un pueblo un pobre anciano en compañía de su único hijo, al que para darle la legítima de su madre, hubo de traspararle la casa y una tiendecilla, únicos bienes de que á la sazón disponía; quedando así á la merced del hijo y de la nuera, pues el hijo se había casado no muy á gusto de su padre.

Amargo era el pan que éste comía: el genio áspero del hijo y de la nuera ahuyentaban á los parroquianos, y las reyertas domésticas se repesaban á menudo. Muchas veces durante la comida, la nuera echaba en cara al anciano su inutilidad, y decía ser carga pesada el atender á su subsistencia. En vano el hijo trataba de mediar, luchando entre el amor conyugal y el resto de cariño que aún tenía á su padre.

Inconsolable éste, para restablecer la paz de la familia, resolvió retirarse al Hospicio. El hijo al principio se opuso; pero, débil ante las exigencias de su mujer, cedió en ello.

Huchas las diligencias y admitido el anciano en el Hospicio, su hijo quiso acompañarle. Caminaban juntos, reprimiendo el padre sus lágrimas, taciturno el hijo, cuando el primero fijó la vista en una piedra de granito que había en el camino. Entonces prorrumpió en sollozos, dióle un vértigo, y sostenido por el hijo fué á sentarse en aquella piedra. Al levantarse poco después, algo repuesto ya, dió un suspiro, miró al cielo, y con voz doliente exclamó:

—¡Estaba de Dios que así había de ser!

—¿Qué estaba de Dios?—preguntó el hijo.

—¿Qué tiene esa piedra, que tanto la mira usted?

—Ah, hijo mío! En esta piedra estuvo sentado tu abuelo el día que también lo llevé yo al Hospicio.

—¡Horrible revelación! Retrocedió el hijo, y con voz entrecortada, dijo á su padre:—És decir que el abuelo....

—Murió en el Hospicio.

—¿Y estuvo sentado en esta piedra?

—Sí; en esta misma piedra: desde aquel día no he tenido una hora buena y mis asuntos han ido de mal en peor. He llorado mucho; pero era tardío mi arrepentimiento, y no he dejado de esperar que tú harías conmigo lo que yo hice con tu abuelo. Dios me castiga justamente; pero nunca eres que habías de sentarme en la misma piedra donde él se sentó.

—¿Es decir, que en su día vendré también yo á....

—Hijo,—interrumpió el anciano,—sólo Dios sabe el porvenir, pero el caso no es igual: tú te has opuesto á que yo saliera de casa.

Y una gruesa lágrima resbaló por las mejillas del pobre padre. Dios la acogió benigna y le otorgaba su perdón. Echó andar resueltamente hacia el Hospicio, cuando el hijo, deteniéndole por el brazo, exclamó con energía:

—¡A casa, padre, á casa! ¡No quiero ser el tercero de la familia que se sienta en esa piedra!

Y el anciano regresó á casa de su hijo, y éste supo hacerle respetar de su mujer, y la

Providencia le recompensó mejorando sus negocios, tanto que al morir dejó á sus hijos en desahogada posición.

Tengan muy presente esa lección los hijos para tratar á sus padres como Dios manda y la luz de la razón dicta, sufriendo con paciencia los achaques de la vejez y tratando con cariño á los que soportaron, después de darnos el ser, las impertinencias de nuestra niñez, y más tarde procuraron, sin reparar en sacrificios, sacarnos adelante.

El corazón bien nacido es agradecido. Acuérdate de que si no por ellos, no estarías en el mundo.

La ingratitud es el peor de los vicios, y á veces los compendia todos.

Romanones pintado por los de la Alcarria.

Para que los que por estas tierras no conocen al Sr. Romanones más que por las leyendas escritas por sus amigos, puedan salir de su engaño, tomamos unos parrafos del *Descubridor*, de Guadalupe, en donde ya van perdiendo al tal señor el respeto que le tenían, según lo dicen las siguientes lindezas que le disparan:

«De lo espléndido del Conde, diganle sus treinta criados que, desde Brocas hasta el cochero, no cobran más que del Estado y jamás les ha regalado una peseta; y diganle Solís, Peña y del Vado, que á sus servicios les recompensó con credenciales de temporeros para sus hijos á fin de que, como ha ocurrido, quedaran pronto cesantes, cesantía que lleva trazas de ser eterna, porque el Conde es conocido por su carácter absorbente, y sus compañeros de Gobierno hacen tanto caso de sus cartas como de las copias de Catalinos.»

Sin embargo, yo creo que se le deben perdonar esas ingratitudes, porque al fin y á la postre las hace con gracia.

Y si no ahora verán Uds. lo gracioso que estuvo con un Diputado de su cuerda, según refiere el mismo *Descubridor*:

«Llegó un día al Ministerio un Diputado á Cortes, liberal de toda la vida, y pidió al Conde un destino para un deudo. El Conde, que nunca dice que no, ofreció el destino y cumplió la palabra, remitiendo la credencial á otro Diputado, también liberal, y de la misma circunscripción, pero enemigo de sus compañeros, lo cual sabía el Conde. Se entera el Diputado recomendante por su recomendado, y echando chispas llega al despacho del Conde, á quien explica lo ocurrido y en la situación en que se le ha colocado. El Conde llama á Brocas y le pone de animal y de otras lindezas. Brocas no se inmuta y se va para que el Conde convenza al Diputado que no hubo intención de mortificarle, pues fué error de la Secretaría; sale el Diputado culpando á los escribientes, y oído por Brocas, entra á ver al Conde todo recogido, hinchado de aire los carrillos y con paso yanqui. El Conde lo recibe con la risita que en él es característica, y le dice: *¿Pero qué mano zurda tienen!*»

Ahora no extrañará á nadie que D. Alvaro persiga á los Obispos y á los frailes, porque vamos á ver, ¿á quién querrá más el cojo ilustrado, á un Diputado liberal ó á un Obispo? Pues si con los Diputados liberales hace eso, ¿qué no hará, si puede, con los Obispos y con los frailes?

EN BROMA

Estamos en otra Babel respecto á sexos. Con los casos que se registran de *hombres que son mujeres*, cualquiera pierde la chaveta.

Días pasados dicen telegramas venidos de la villa del Oso y del Madroño, que una joven ha ingresado en el Hospicio después de haber vestido traje masculino.

Ora sea el Guardia de Sevilla, que resultó ser mujer, ora el gufíllo que se nos viene ahora con sus historias y con idéntico resultado, la cuestión es que estamos divertidos.

—¡Caramba, Timoteo! ¿Sabes lo que se me ocurre?

—Tú dirás. Que cuando ha pasado D.ª Clota creí saludarme sereno de mi calle, que tiene la misma caída de ojos.

Mi portera, que es de lo más habladora que darse pueda, y se afita todas las semanas una vez con jaton de fregar, me asustó el otro día al llamarme (aunque nada tengo que temer), pues yo creo es uno de la secreta en figura de portera.

—Diga usted, Sr. Oratra, ¿sabe usted si el del tercero es señor?

—Señora.... ¡Por los clavos de una puerta! Es natural que así sea.

—Pues no me parece á mí tan natural, porque há poco pasó limpiándose las narices con un pañuelo verde-oscuro y parecióme ver á la rematadora que iba á mi obrador cuando yo era modistilla.

—Vaya, vaya, D.ª Prisálida, ¿qué cosas tiene usted!

Y me retiraba diciendo para mis interiorres que mis dudas oscilaban entre ella y un Sargento de Carabineros con veinticuatro años y once meses de efectivo servicio.

El día menos pensado nos encontramos con un mozo de cuerda que nos pide la maleta, y es una tendera de comestibles que ha venido á menos.

O bien nos acercamos á uno de esos que, *meditabaja y cobiebada*, van alumbrando en los entierros y preguntamos:

—Hace el favor de decirme quién es el con-
ducido a su última morada?

—Con muchísimo gusto: D. Paco Pica Poco.
—Mil gracias. Abur.

Y dejámonos a nuestro complaciente interlo-
cutor, muy lejos de figurarnos que quien ha
satisfecho nuestra curiosidad era una bailarina
que se quedó coja del pie izquierdo y de resul-
tas de una de sus piruetas más obscenas.

Esperemos, que el tiempo y la corrupción
de costumbres por falta de Religión nos ha
de traer todas estas curiosidades y entreteni-
mientos.

Otra.

Noticias provinciales.

Pueblos afortunados.—Lo son, según nuestras
noticias, Calera, Puente del Arzobispo, Oropesa, La
Calzada, Lagartera, La Estrella y Aldeanueva de
Barbarroja por la hermosa y abundante luz que les
suministra la turbina magníficamente instalada en el
sitio denominado *Molinos de Cicarros*. El día 8 se
inauguró en el pueblo últimamente citado, y éste está
satisfechísimo, y no tardaría en llegar con el tendido
de cables a Belvís de la Jara, continuando después
hasta Alcañete.

Lástima no nos coja más cerca; pues en este caso
rogáramos a la Compañía se llegara hasta esta ciudad
y las bajas en la *Electricista Toledana* serían conside-
rables. Es mucho abuso ya la pésima luz que nos
siguen dando.

De un día a otro se espera en el pueblo de Belvís
de la Jara la llegada del Jefe de Ingenieros Sr. Gron-
dona para que empuen los trabajos del trozo de
carretera hasta Aldeanueva de Barbarroja.

Los vecinos de Torrecilla Julián Alonso, Antonio
Alonso y José Villalba, han sido denunciados por la
Guardia civil por hurto de un jabalí.

En la Alcañía de Los Navalmerales se celebrará
la subasta de pastos sobrantes de la dñesa boyal, bajo
el tipo de 780 pesetas, el día 26 del actual, a las once
de su mañana.

Ha sido detenido por la Guardia civil, y puesto a
disposición del Juzgado correspondiente, el vecino de
Tembleque Juan Antonio Flores por maltratar a su
madre Narcisca Gómez.

Se halla vacante la plaza de Médico titular del
pueblo de Cebolla.

La dotación será de 665 pesetas hasta el 31 de
Diciembre próximo, y desde 1.º de Enero, de 750,
con la obligación a la asistencia de 120 familias pobres.

El día 25 del actual, y hora de las diez de la ma-
ñana, tendrá lugar en la Alcaldía de Iglesuela la
subasta de los pastos de *Lobera, Labrados del Castillo,*
Laguna y Ortigales, bajo el tipo de 400 pesetas.

Por la Guardia civil del puesto de Volada fueron
sorprendidos los vecinos del mismo pueblo Timoteo
Guerra Rivera, Benigno Rodríguez Rozas y Augusto
Román Parrillo en el momento de estar cortando la
reca de estame, siendo puestos a disposición del señor
Juez municipal.

Ha sido condecorado con la cruz de tercera clase
de la Orden civil de Beneficencia, el Médico titular de
Quero D. Gabriel Navarro Toledo, por la realización
del hecho de dar sepultura al cadáver de Eugenia
Fernández, que falleció el día 23 de Febrero de 1904
a consecuencia de una enfermedad variolosa, llevándolo
a cabo con heroísmo ejemplar y riesgo de su vida.

El día 27 del actual tendrá lugar, a las once de su
mañana, en la Alcaldía de Belvís de la Jara, la tercera
subasta para el aprovechamiento de pastos de 200
cabezas de ganado cabrío en el Monte de Belvís, bajo
el tipo de 169 pesetas.

Han sido denunciados al Sr. Juez municipal de
Santa Cruz del Retamar, por hurto de bellotas, los
vecinos del mismo pueblo Pablo Arellano y Wenceslao
Fernández.

Se halla vacante en el pueblo de Alcañete de la
Jara la plaza de Farmacéutico titular, dotada anual-
mente con 439,80 pesetas.

Para el día 25 del actual, a las diez de la mañana,
se hallan convocados los representantes de los Ayunta-
mientos que componen el partido judicial de Orgaz,
para firmar el Presupuesto de gastos carcelarios.

Al vecino de Chozas de Cmales Pablo Castañer-
ros y Juzgado, se le ha extraviado en el ferrial de
Adrada una vaca de tres años.

Ha sido nombrado en propiedad Auxiliar de la
Escuela pública de niños de Oropesa, D. Pablo Sán-
chez Díaz.

Por disposición de la Alcaldía de Nañe Gómez se
halla depositada una cabra que ha sido hallada en
término de dicho pueblo.

En el Ayuntamiento de Talavera de la Reina se
celebrará el día 24 del actual, a las once de la mañana,

la reunión de representantes de los Ayuntamientos del
partido para formar el Presupuesto y repartimiento de
gastos carcelarios de dicho partido para el próximo año
de 1907.

Ha cesado en el cargo de Procurador de los Tri-
bunales que actuaba en Talavera de la Reina D. Fran-
cisco Corral y Castaño.

En una posada del pueblo de Tembleque han sido
detenidos por la Guardia civil los gitanos Aurelio
Montoya González y Eduardo Bustamante Palacios,
que conducían varias caballerías sin las correspon-
dientes guías.

Al vecino de Tembleque Victoriano Anguita le ha
sido recogida una escopeta por carecer de la licencia.

Han sido nombrados Maestros interinos de Ajofrín
y Torralba de Oropesa D. Benito Sebastián Marcos
Lozano y D.ª Antonia Martín y Martínez, respecti-
vamente.

Los vecinos de Sevilleja de la Jara Eleuterio
Fuentes, Eugenio Jiménez y Filomena Jimeno, y el
de Navalucillos Dionisio Ruiz, han sido detenidos por
la Guardia civil por promover una riña en el mencio-
nado pueblo.

En la carretera de Villasequilla a Ciudad Real
fué detenido, por la Guardia civil, Ildefonso Guijarro
García, que conducía una escopeta, un hurón y dos
conejos muertos por el expresado hurón, poniendo el
sujeto a disposición del Sr. Juez municipal, con los
objetos mencionados.

Los vecinos de Santa Olalla Ruperto Burgos Sán-
chez, Timoteo Reato y Evaristo Reato, riñeron días
pasados, resultando el Ruperto con varias heridas pro-
ducidas con un hacha, y el Timoteo con una herida
de arma de fuego.

Entre Gamonal y Parrillas fué asaltado el coche
correo por un enmascarado, quien se apoderó de 30
pesetas de los viajeros que conducía el vehículo.

La Guardia civil trabaja sin descanso para descu-
brir al criminal.

Noticias de la capital.

El *Boletín oficial* extraordinario, fecha 19 del ac-
tual, inserta el programa para los exámenes de Secre-
tarios de Ayuntamientos, que se han de celebrar en la
segunda decena del mes de Marzo venidero.

Nos dicen que, a pesar de haber denunciado en otro
número de este semanario la existencia de unas cubas
en el callejón de Toledo, que interceptan la vía públi-
ca, no han sido retiradas éstas.

Comprendemos que habrá sido un olvido involun-
tario, y que serán retiradas en breve.

El sábado último celebró su fiesta onomástica
nuestro querido amigo D. Adolfo Labera, viéndose su
casa muy concurrida de numerosos amigos.

Por la noche le dedicaron una audición musical,
con arpa americana y guitarra, D. Casimiro F. Cruz
y D. Santiago Torres, siendo muy aplaudidos por todos
los concurrentes.

El domingo último, y sobre las once y media de la
mañana, estuvo en esta capital, de paso para Daimiel,
S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Para saludarlo bajaron a esperarle el Sr. Goberna-
dor civil y algunos Sres. Concejales, entre ellos el
Alcalde accidental Sr. Ledesma.

Por el Sr. Inspector de policía urbana fueron deco-
mizados, el sábado último, varios panes faltos de peso.

Nos dicen, y sin que respondamos de la veracidad
de la noticia, que existe cierta desavenencia entre Pro-
fesores y Alumnos de un Centro docente de esta ca-
pital.

El martes falleció el Beneficiado de esta Santa
Iglesia Catedral Primada D. Rafael Cerecero. Su-
plicamos a nuestros lectores encomienden su alma al
Señor.

En el día de hoy de esta Alcaldía se anun-
cia las oposiciones a un Beneficio muzárabe, vacante
en la Parroquia de San Marcos.

Nuestro particular amigo D. Antonio Ruedas ha
sido aprobado con el número 220 en las recientes o-
posiciones en el Cuerpo de Prisioneros.

Nos alegramos.

Acompañamos en su justo dolor a D. José Centeno
por la muerte de su señora madre D.ª Carmen Santos.

Hemos recibido el núm. 7 de *Ciencia Popular*, que
contiene el siguiente sumario: Reglas prácticas sobre
la fotocrómia interferencial de Lippmann, por el doc-
tor Ramón y Cajal.—Sección de Electricidad.—La
Exposición de Valladolid.—El sueño invernal de los
insectos.—Los automóviles en el ejército austriaco.—
Cómo se construye un plano de manubrio.—Bobinas
de aluminio.—Sección de Teoría de Tejido.—Procedi-
mientos industriales: Parparinas de distintos colores

(cómo se fabrican).—Aleaciones para la soldadura del
aluminio.—Recién descubrimientos en el Foro Ro-
mano.—Fórmulas para preparar Agua de Colonia,
Champoling, Perfumes artificiales, jabones.—Historia
cómica a colores, por Cornet.

Publica además el folletín de las interesantes obras
Tratado de fusión, moldeo y forja de los metales y
Falsificaciones y alteraciones industriales y alimenticias.—Precio del ejemplar, 30 céntimos.

Hemos oído que el Gobierno militar de esta plaza
lo desempeñará un General de Brigada.

El domingo último tomó posesión del cargo de Be-
neficiado Organista de esta Catedral D. José Ferré,
número uno en las oposiciones para dicho cargo.

Sea enhorabuena.

El día 18 de los actuales, en la Iglesia de Santa
María Magdalena de esta ciudad, contrajo matrimonio
D. Blas Salazar con la Srta. D.ª Justa Piñilla. Ben-
dijo la unión de los contrayentes el Canónigo de esta
Catedral D. Agustín, tío de la novia.

Tuvimos el gusto de admirar los valiosos regalos,
siendo uno de los que más llamaban la atención el del
M. I. Sr. D. Agustín Manglano, Arcipreste de esta
Santa Iglesia Primada.

La familia de los recién casados pasaron el día en
la hermosa finca que D. Agustín posee a cuatro kiló-
metros de esta ciudad.

Sean felices los deseamos.

En la Secretaría del Palacio Arzobispal hay una
bien escrita protesta, dirigida al Congreso de los Di-
putados, que rápidamente se va llenando de firmas.

Esta madrugada, a las tres, ha fallecido D.ª Espe-
ranza San Román, hermana del Ilustrado Director del
Instituto provincial, D. Teodoro. A éste y su afligida
familia acompañamos en su justo dolor.

El martes por la noche, y acompañado de sus bue-
nas hijas, ha llegado a esta ciudad nuestro distinguido
amigo y honrado empleado de Hacienda D. Augusto
Estefany. Viene a ocupar el cargo de Inspector pro-
vincial de Hacienda, vacante por ascenso del señor
Sevilla.

Sea bien venido.

Del 14 al 21 del actual han ocurrido en esta capi-
tal nueve defunciones, quince nacimientos y seis ma-
trimonios.

Como coronación a las obras que durante algunos
meses han tenido lugar en la Iglesia de San Juan
Bautista, se están pintando las hermosas y artísticas
puertas de dicho templo.

Aplaudimos el celo del Rdo. Padre Montero, de la
Compañía de Jesús.

El martes último tuvimos el gusto de saludar al
Ilustrado Abogado D. Clemente del Pino, que para
asuntos profesionales vino de Mora a esta capital.

Por carecer de interés la sesión celebrada anoche
en el Ayuntamiento, no insertamos en el presente nú-
mero la sección de *Ecos del Consistorio*.

El martes por la mañana tuvo la desgracia de re-
valarse, cayendo al suelo, uno de los ancianos acogidos
en el Asilo de San Pedro Mártir, produciéndose heri-
das en la cabeza, siendo curado en el mencionado Es-
tablishment.

El hecho ocurrió en la calle de San Clemente, la
que hace algún tiempo regó al Sr. Alcalde un Concejal
se picaran las aceras para evitar estos casos.

El sábado último, en la estación ferroviaria de
esta capital, chocó el tren expés, que tiene su llegada
a las once y veinticinco de la mañana, con la casa que
se halla a la terminación de la vía, derribando el muro
de ésta, sin que afortunadamente haya que lamentar
desgracias personales.

Se dice que se halla terminado el programa de
fiestas con que la Fabrica de Armas Blancas ha de
celebrar las fiestas en honor de Santa Bárbara, Pa-
trona de la Artillería.

Dentro de pocos días llegará a esta capital otro
coche-automóvil para hacer el recorrido a Bargas.

El Gobernador civil Sr. Teixeira se halla bastante
mejorado de la enfermedad que durante unos días ha
padecido.

Lo celebramos.

Se quejan los vecinos de la calle de San Juan de
la Penitencia del completo abandono en que se halla
ésta por los dependientes de la limpieza pública.

¡Qué ganas de broma, no se puede atender a todas
partes!

Sección religiosa.

Cuarenta Horas.—Días 23 y 24, Parroquia de
Santas Justa y Rufina; 25 y 26, Iglesia de Padres
Carmelitas; 27 y 28, Iglesia del Colegio de Doncellas,
y 29, Iglesia de Santa María Magdalena.

Iglesia de Padres Jesuitas.—Continúa el mes
de las Animas al toque de Oraciones; mañana viernes
predica D. Manuel Muñoz de Morales; el domingo
D. Benito López de las Hazas; el martes D. Aniceto
Hernández, Párroco de Cobisa.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Sigue la No-
vena a San Juan de la Cruz a las cuatro y media,
predicando los Padres el 23 y 24. En este día, a las
ocho de la mañana, Misa de Comunión general, y a
las nueve y media, Tercia, Exposición y Misa solemne.

Por la tarde, a las cuatro, terminada la Novena,
Procesión con el Santo por la plazuela, y después la
salve.

**COLEGIO DE MARÍA CRISTINA
PARA HUÉRFANOS DE LA INFANTERÍA**

Se saca a concurso el suministro a este
Establecimiento, durante el año de 1907, de los
efectos siguientes: Teresianas para uniforme,
modelo Oficial.—Cordón de oro para
hombrecas de guerrera.—Pasadores de oro
para ídem.—Galón de oro y de plata para en-
cargados.—Hombrecas, pelo de cabra para
guerrera ó pelliza.—Botones grandes y pe-
queños, dorados en fino, con el emblema del
Arma de Infantería, y cifras, para cuellos de
guerrera, con el anagrama de este Centro.

Las personas que deseen tomar parte en
este concurso, presentarán sus proposiciones
en pliego cerrado en la Oficina Mayoría,
antes de las doce horas del día 15 de Diciem-
bre, en cuyo día y hora queda cerrada la
admisión de pliegos. Las condiciones para
este suministro están de manifiesto en la ci-
tada Oficina todos los días laborables, de
nueve a doce.

Toledo 15 de Noviembre de 1906.—El Teniente Coronel Mayor, *Julio Suárez-Llanos*; V.º B.º, El Coronel Director, *Ortiz*.

**Colegio de María Cristina
para Huérfanos de la Infantería.**

Se saca a concurso el suministro a este
Establecimiento, durante el año 1907, de los
artículos siguientes: Carne de vaca, carnero,
ternera, tocino, manteca, lomo de cerdo, sal-
chichas y jamón. Las personas que quieran
tomar parte en el concurso, presentarán sus
proposiciones en pliego cerrado, con el precio
por unidad de kilo, en la Oficina Mayoría
de dicho Colegio, antes de las doce horas del
día 15 del mes próximo, en cuyo día y hora
queda cerrada la admisión de pliegos.

Las condiciones para el cumplimiento del
suministro, están de manifiesto en dicha Ofi-
cina todos los días laborables, de nueve a
doce.

Toledo 15 de Noviembre de 1906.—El Teniente Coronel Mayor, *Julio Suárez-Llanos*; V.º B.º, El Coronel Director, *Ortiz*.

**Colegio de María Cristina
para Huérfanos de la Infantería.**

Se saca a concurso el suministro a este
Establecimiento, durante el año de 1907, de
los artículos siguientes: Huevos, gallinas,
pollos, pichones, perdices, pavos, conejos de
campo y cordero.

Las personas que deseen tomar parte en
el concurso, presentarán sus proposiciones
en pliego cerrado, con el precio de los hue-
vos y cordero por kilos y lo demás por uni-
dad, en la Oficina Mayoría de dicho Colegio,
antes de las doce horas del día 15 del mes
próximo, en cuyo día y hora quedará cerrada
la admisión de pliegos.

Las condiciones para el cumplimiento del
suministro están de manifiesto en dicha Ofi-
cina todos los días laborables, de nueve a doce.

Toledo 15 de Noviembre de 1906.—El Teniente Coronel Mayor, *Julio Suárez-Llanos*; V.º B.º, El Coronel Director, *Ortiz*.

**Colegio de María Cristina
para Huérfanos de la Infantería.**

Se saca a concurso el suministro a este
Establecimiento, durante el año de 1907, del
pan de 1.ª clase y harina de flor.

Los que deseen tomar parte en este con-
curso, presentarán sus proposiciones en plie-
go cerrado, con el precio por unidad de
kilo, en la Oficina Mayoría de este Colegio,
antes de las doce horas del día 15 del mes
próximo, en cuyo día y hora queda cerrada
la admisión de pliegos.

Las condiciones para el cumplimiento de
este suministro están de manifiesto en la Ofi-
cina citada todos los días laborables, desde
las nueve a las doce.

Toledo 15 de Noviembre de 1906.—El Teniente Coronel Mayor, *Julio Suárez-Llanos*; V.º B.º, El Coronel Director, *Ortiz*.

Gran Taller y Estudio de Escultura Religiosa de

UREÑA Y CARBONELL

C. COLÓN, 14.—VALENCIA

Se construyen en madera, talla y dorado, templetas, altares, andas, frontales, urnas y toda clase de Imágenes. Especialidad en Imágenes de los Sagrados Corazones de Jesús y María. Las obras de esta casa son muy conocidas en Toledo y varios pueblos de la provincia.

Antigua Confitería
de
PÉREZ
Tendillas, 3, y Puerta Llana, 4.

Nuevos
SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA
para el desayuno.

Novedad en pasteles.

Taller de Escultura y Restauración
de Imágenes Religiosas

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etcétera, etc.

Se dan presupuestos
Facilidades en los pagos.
Consúltese este taller.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

Las personas débiles é inapetentes encontrarán eficaz remedio bebiendo el vino
GOLOSO
De venta en el
Restaurant Granullagus
Plaza de Barrio Rey, 4 y 6—Teléf. 260—Toledo.

Sebastián Díaz-Marta
Comercio, 10, Toledo

Estatuaria Religiosa en cartón madera.

Existencia siempre de las imágenes siguientes:
San José, San Antonio, San Francisco, Virgen del Carmen, Niño de Praga, Corazones de Jesús y María, Crucifijos, etc., etc.

Todas las imágenes de esta casa se pueden bendecir é indulgenciar.
Las hay hasta el tamaño natural.
Objetos de metal blanco «plata menudas» para Iglesias y Oratorios.
Los mismos precios de las fábricas.
Ventas á plazos y al contado.
Se facilitan catálogos y diseños.

Aguas Minero-Medicinales
De la colonia «LA ALISEDA»
Provincia de Jaén.

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros
Abierto al público desde 1.º de Septiembre.
Manantial de San José.

No tiene rival; despende en 24 horas 20.365,62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.
Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud».

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de «La Aliseda» es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio, y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Cochés á los trenes mixtos en la estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y restaurant sin alteración en los precios, café.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones é inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que desean hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

Guillermo López
Cuesta del Alcázar, 7—TOLEDO

Se sirven banquetes, bodas y bautizos á precios convencionales.
Esmerado servicio á la carta.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ADOCCACIÓN

DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

En este acreditado Colegio se establecen clases particulares y repases especiales para Bachilleres, Maestros y Maestras.

Al efecto, cuenta con seis Profesores con sus correspondientes títulos académicos y gran práctica en la enseñanza.

Las clases empezarán á las cinco de la tarde, y para las que requieran práctica se cuenta con buen material científico.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrado en Junio último.

Primeras materias para abonos minerales

Maquinaria agrícola é industrial.

Arados, gradas, sembradoras y trilladoras de varios sistemas.

Material para bodegas.

Molinos y prensas para uva y aceituna.

Bombas y norias.

Abonos para todos los cultivos.

Librería agrícola.

Semillas seleccionadas.

Semillas de algodón en cinco variedades.

Representante exclusivo en las provincias de Ciudad Real, Jaén y Toledo

de las

Aventadoras á brazo La Fama de Castilla

Fructuoso Jiménez y C.ª, de Villalar

laureadas con el primer premio en el Concurso de la Moneta (Madrid) 1904

Consultas y presupuestos gratis

Juan J. Lasala y Merlo

Empedrada, 1—Valdepeñas (Ciudad Real).

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD
Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida:

Comercio, 2 y 4—TOLEDO

FINCA RÚSTICA

Cabida 500 hectáreas.

La mitad próximamente de labor (arrozales), y la otra mitad de monte.

Se da en arrendamiento á pasto y labos é apropiadamente ambas cosas. Agua abundante.

Se admitiría en sociedad ganadero ó capitalista para explotar la finca.

Detalles el dueño

J. J. Lasala y Merlo

Farmacéutico

Valdepeñas (Ciudad Real).

B. Cortecero

Dorador á mate y bruñido.

Se doran Altares, Caprosas, etc.

Magdalena, 11.

Imprenta y Librería

Viuda é Hijos de J. Peláez

Comercio, 55, y Duro, 8.—Toledo

Rosarios, Portamonedas de plata y piel, Botonaduras, Pilillas y Devocionarios.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

SE VENDE

UN MAGNÍFICO ALTAR DE ESTILO GÓTICO
TENDILLAS, 14, DURÁN RAZÓN

La Unión Eclesiástica
Grandes talleres de ropa talar

P. José Cayana
Plaza del Celenque, 1
Madrid.

Sastrería Eclesiástica y de Paisano

Claudio Garrido.

Este establecimiento ofrece al público inmensas ventajas.

Uniformes para Seminaristas á precios económicos.

Botanas Romana, Francesa y Española, última novedad.

Capas de Oro, Dulcetas y Manteos de los mejores merinos.

Trajes de paisano de corte esmeradísimo; gabanes con forro de seda desde 75 á 100 pesetas.

Hombre de Palo, 13, Toledo.

Remito gratis, á quien lo pida, folleto utilísimo á todas las personas que necesiten usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista y tarifas de precios de todas clases de anteojos.

Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Relojería y Óptica

Eduardo Alvarez.

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

RELOJES EXTRAPLANOS

más de veinte marcas, desde 12 pesetas.

Longines. * Omega. * Waltham.

E. ALVAREZ

MATERIAL ELÉCTRICO

de todas clases en casa de Eduardo Alvarez.

Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

